

dens und der Entspannung, der internationalen Sicherheit und Abrüstung im Kampf gegen Militarismus und Reaktion möglich und erforderlich ist, gemeinsame Standpunkte zu erarbeiten und zu vertiefen.

Die SED wird auch in Zukunft alles tun, um im Geiste von Marx, Engels und Lenin zum Zusammenschluß der sozialistischen Völker, der kommunistischen Parteien, der internationalen Arbeiterbewegung, aller revolutionären Kräfte und Völker, die gegen den Imperialismus, für sozialen Fortschritt und Sozialismus kämpfen, beizutragen. Unsere Partei wird stets dem unbesiegbaren Banner des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus treu bleiben und es im Kampf um Sozialismus und Frieden noch höher erheben! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Liebe Genossinnen und Genossen! Wenn wir die Ziele für die kommende Periode ins Auge fassen, dann tun wir das von einer festen politischen und theoretischen Plattform aus. Das unserem Parteitag zur Beratung vorgelegte neue Programm der SED gründet sich auf die großen Kampftraditionen der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung gegen feudale Reaktion und kapitalistische Ausbeutung, gegen Imperialismus, Faschismus und imperialistischen Krieg. Unsere Partei verkörpert, wie es im Programm heißt, „die revolutionären Traditionen des Bundes der Kommunisten und der revolutionären deutschen Sozialdemokratie. Sie setzt das Werk der Kommunistischen Partei Deutschlands fort und erfüllt das Vermächtnis der antifaschistischen Widerstandskämpfer. Sie ist die Erbin alles Progressiven in der Geschichte des deutschen Volkes.“<sup>8</sup> (Starker Beifall.)

Unser neues Programm geht aus von der Anerkennung der allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten beim Aufbau der sozialistischen Gesellschaft. Es ist durchdrungen von den für jeden Kommunisten heiligen Ideen des proletarischen Internationalismus. In unserer Politik sind Nationales und Internationales, sozialistischer Patriotismus und proletarischer Internationalismus unlösbar miteinander verbunden. Stets ist sich unsere Partei ihrer Verantwortung vor dem eigenen Volk ebenso wie vor der internationalen Arbeiterklasse bewußt. Alles, was wir für den Aufbau der sozialistischen Gesellschaft in der DDR tun, das tun wir zugleich für die weitere Stärkung der sozialistischen Gemeinschaft und der revolutionären Weltbewegung. (Starker Beifall.)

Das Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der führenden Kraft der Deutschen Demokratischen Republik, des ersten Staates der Arbeiter und Bauern auf deutschem Boden, bringt die Interessen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen zum Ausdruck. Es ist ein Wegweiser für das

<sup>8</sup> Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, Entwurf. In Einheit, 1976, Heft 9, S. 133.